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Р О С С И Я  Н А  М А Р Ш Е  
П Я Т И Л Е Т К И

Ш Е С Т А Я  С Е С С И Я  В Е Р Х О В Н О Г О  
С О В Е ТА  Р С Ф С Р  Д Е С Я Т О Г О  СОЗЫВА
Наращивание экономиче

ского потенциала России, по
вышение эффективности на
родного хозяйства, его ин
тенсификация, забота о бла
ге советских людей — в 
центре внимания шестой 
сессии Верховного Совета 
РСФСР десятого созыва, ко
торая 1 декабря продол}ки- 
ла работу в Кремле.

Бурными, продолжитель
ными аплодисментами депу-

З а в о д  м е т а н о л а :  р е ш а ю щ и е  д н и
т о м с к и м
н е ф т е х и м и ч е с к и й

X I  П Я Т Е ^ Л Е Т К А

Пройдет совсем немного вре
мени, и будет произнесено высо
кое и гордое слово: победа! Это 
слово увенчает собою трудовой

подвиг многотысячного коллекти
ва создателей второй очереди 
ТНХК — завода метанола. Но до 
момента торжества остается еще 
один шаг, еще одно усилие.

быть может, самое трудное для 
стройки. Оно требует от каждого 
участника Всесоюзной ударной 
максимального напряжения сил.
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1 8  декабря должен быть получен первый томский метанол!
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В. В. ЛИСТОВ, министр Минхимпрома 
СССР:

Этот срок еще раз подтвердило собрание партийно
хозяйственного актива создателей ТНХК. В  собрании 
приняли участие член ЦК КПСС, министр монтажных 
и специальных строительных работ СССР Б. В. Бакин, 
кандидат в члены ЦК КПСС, министр химической 
промышленности СССР В. В. Листов, член ЦК КПСС, 
первый, секретарь Томского обкома партии Е. К. Лига
чев, заведующий сектором химической промышленности 
ЦК КПСС Ю. В. Бородкин, секретарь Томского обкома 
партии А . И. Бортников, руководители главков, управ
лений, трестов и других организаций, принимающих 
участие в сооружении ТНХК.

ЧТОБЫ  ЗАВЕРШ И ТЬ М ОНТАЖ Н Ы Е РА Б О Т Ы  ПО  
ВСЕМ У Ц ИКЛУ, ОСТАЕТСЯ 17 СУТОК —  408 ЧАСОВ. 
КАЖ Д Ы Й Ч АС  —  Н А  СЧЕТУ, КАЖ ДЫ Й Ч АС  —  
УДАРНЫ Й!

Г О В О Р Я Т  Р У К О В О А И Т Е А И  

ПРОГРАММЫ^ ((МЕТАНОЛ^7дО))

в. с. ГЕТМАНЦЕВ, директор ТНХК:

« З а д а ч а  п о с т а в л е н а  

в е р н о ! »

Сначала — статистика. Се- тем более, воскресные, дни 
годня 89 из 135 объектов используются не полностью, 
завода метанола сданы под Есть и у дирекции комби-

21 из 49 — в ната долги перед строите- 
опробование. лями...

Сейчас заканчивается ком
плектование коллектива эк-

пусконаладку; 
комплексное
Сделано многое, но будем 
смотреть истине в лицо: от
ставание от графика по сплуатационников на заводе 
всему циклу. составляет 26 метанола. Он создается из 
дней. Можно ли ставить за- людей, проше,1Щ1ИХ школу 
дачу так, как это делаем пусконаладки и комплексно- 
мы? Ведь до 18 декабря ос- го опробования. Рядом с
тается всего 17 суток. От
вет один; можно. Более то
го — ̂ необходимо.'

ними трудятся наладчики 
«Оргхима», квалифициро
ванные специалисты с род-

Критичность сроков не ственных предприятий. Лю- 
мешает осознать нашу си- бой сдаваемый строителями 
лу. Она — в мощи произ- узел, любое звено техноло- 
водственных коллективов,, в гической цепи тут же пере- 
накопленном ими опыте, в ходит в руки эксплуатаци- 
высочайшей концентрации онников; никаких промедле- 
Бсех ресурсов на площадке ний, никакой раскачки нет
метанола.

Но не будем забывать и о 
наших слабостях к недос
татках. До сих пор между 
заказчиком и разными под
рядчиками нет единства в 
понимании многих задач 
применительно к конкрет
ным объектам. В большин
стве монтажных подразде
лений не организованы 
третьи смены, субботние и.

и не может быть.
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ф 750 тысяч,^онн в 
год —  такова мощность 
томской установки по 
производству метанола. 
Нигде в мире нет ниче
го подобного.
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П. Г. ПРОНЯГИН, начальник управления 
строительства «Химстрой»:

« П р о т о к о л  № 1  ?  

Я  е  г  о  в и ж у »

Причины недостатков? Вот дачу и подписать прото- 
они, Рукаводители подряд- кол № 1 (документ о сдаче
ных орга^заций часто ода- объектюв в комплекс-
нивали обстановку недоста-
точно объективно, почему и опробование) в точно
затянули сроки работ. Ди- намеченные сроки, не позд- 
рекция ТНХК не обеспечи- нее 15 декабря. Я реально 
вала опережающие сроки вижу этот протокол, 
комплектации по многим 
узлам..- imHiiimnmimiitiniiiinnmmiiiiinHiimr

Впрочем, сегодня пора 
прекратить выяснение отно
шений. Нужно понять: сей
час на . пусковой площадке 
один руководитель — за
казчик. Под руководством 
дирекции комбината мы 
способны решить послед
нюю и самую важную за-

ф  в  Советском Со
юзе в настоящее время 
вырабатывается около 
2 миллионов тонн ме
танола.

nmimiimiimHmiiiHiiiminiiiHUiiHiiimi
Д. Е. БРАЖНИК, начальник главка «Со' 

юзметанол», председа.тель государствен
ной комиссии на заводе метанола:

« Э т о т  т е м п .  Э т о т  д у х .  

Э т а  ж а ж д а . . . »

Сегодня площадка мета- важно сохранить до конца 
нола демонстрирует высокий года. Тогда поставленные
трудовой накал, подлинный будут, решены.
энтузиазм участников Все- монтажники по-
союзной ударной. Этот темп, пали сейчас в чрезвычайно 
этот дух, эту жажду поиска трудное положение: работы

приходится вести в услови- мейшее условие, на котором 
ях отрицательных темпера- государственная комиссия 
тур. Но уже на этой неде
ле должны быть закончены 
монтажом, испытаны и сда
ны пароспутники. Массовым' 
потоком идет сдача испол
нительско-технической до
кументации.

Не могу не остановиться 
на важности параллельного 
(с объектами основного про
изводства) завершения работ 
на вспомогательных объек
тах — таких, как ремонт
но-механический цех, адми
нистративно-бытовой корпус, 
и так далее. Комплексность 
сдачи ■ завода

осооо настаивает.
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ф В сооружении хи
мического гиганта уча
ствуют 8 министерств, 
десятки ведомств, тыся
чи людей. Но обслужи
вать весь завод будет 
166 человек, вклю
чая управленческий ап
парат. Таков уровень 
автоматизации произ
водства.

необходи- niiiiiiiiiiiiiiiiiiniiiiiiiiiHiiiiiiiiiiiniiiiiiimi

А. Г. ШУМСКИЙ, управляющий трестом 
«Проммеханомонтаж»:

« Г о т о в ы  в к л ю ч и т ь с я  

в  п у с к о н а л а д к у »

Из 47 контуров мы не про- сурсами, види.м перед собой
вели гидроиспытания лишь ясную цель.

^ ■ Разу.меется.на одном. Осталось смонти-
4,6 ки-ровать 1,6 и сдать 

лометра пароспутников

до сеи поры 
не решена масса мелких, но 
очень колючих вопросов, 
однако сейчас не время за-

« В  н а ч а л е  о г р о м н о й  

п р о г р а м м ы . . . »

в сооружение этого заво
да вложен огромный труд, и 
он

на этом ооъекте нет места. 
Завод будет приниматься 

готовым! 
чрезвычайную

ству оплачен: завод вступит сложность задачи, я прошу 
в действие в кратчайшие областную партийную орга-

й- только полностьюдолжен быть по достоин- учитывая

сроки.
Должен сказать: мы сей

час стоим в начале огром-

низацию установить систему 
строжайшей ответственности 
руководителей за поручен
ное им дело. Тот, кто не

НОИ программы развития сможет выдержать напряже- 
производства ■ метанола. Это „ия . этих немногих, дней, 

сырье для боль- должен уйти. Требование к
шои химии, ' кроме всего 
прочего, значительно помо
жет нам в решении топлив
но-энергетических проблем.

Здесь, в Томске, мы про
шли хорошую школу ста
новления новых произ- 
шэдств. я имею в виду -за
вод полипропилена. Отрад
но, что предыдущий опыт в 
полной мере используется 
на сооружении нового за
вода. И пусть нигде на 
земном шаре объекты тако
го рода не возводились в 
таких природно-климатиче
ских условиях — Томск 
демонстрирует прекрасные 
возможности наших строи
телей, мо'нтажников, хими- 
ков-эксплуатационников.

Могу заявить со всей от
ветственностью; недоделкам

каждому участнику созда
ния завода одно; все силы, 
все мысли, все возможности 
— на завершение работ!
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ф Для справки. Ме
танол —  сырье для 
производства формаль
дегида и многих слож
ных эфиров. Кроме то
го, добавка метанола в 
автомобильное топливо 
обещает огромную эко
номию для народного 
хозяйства.
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Е. К. ЛИГАЧЕВ, первый секретарь Том
ского обкома КПСС:

п а р т и и :

Буквально два-три дня — острять на них втщание. 
и трест выполнит эту про- Все они должны решаться 
грамму. Все работы на ос- в ходе работ.
новнои площадке, в пре,дза 
водской зоне, на 
вспомогательного 
будут завершены к 15—18 де-

Иными словами, монтаж- 
объектах ники нашего треста уверен- 
значения но идут к решению постав

ленной задачи и уже сей-
кабря'. Мы располагаем для час готовы активно вклю- 
этого необходимыми трудо- читься в процесс пускона- 
выми и материальными, ре- ладонных работ.

Б. В. БАКИН, министр Минмонтажепец- 
строя СССР:

« Н у ж е н  н е  в а л ,  

а  к о н е ч н ы й  п р о д у к т ! »

я был в Томске в послед
ний раз в феврале и уве
ренно заявляю: за прошед-

монтажников в 
гие дни.

эти немно-

лировать работу на самых 
узких местах. Для этого ми
нистерство выделяет специ
альный фонд — 50 тысяч 

шее время сделана огром- рублей. Если нужна помощь 
ная работа. Тем активнее квалифицированными мон- 
доЛжна быть деятельность тажниками, мы пришлем их,

сколько нужно.
Выступая на ноябрьском

„ _ Пленуме ЦК КПСС, я обе-
Сеичас необходимо прек

ратить все межведомствен- завершить ту строи у
ные разногласия. Все уча- точно в срок. Значимость 
стники стройки . должны этого обещания разъяснять 
безоговорочно подчиняться д^до. Мы вьшолним свою 
треоованиям председателя
рабочей комиссии, главного задачу, мы вьшолним нашу 
инженера комбината. Ника- общую задачу, 
ких споров, никаких сомне
ний. Никакой ориентации iiiiiniiiiinniimiinHmiiimmiiiimminmii
на «выгодность» или «невы
годность» тех или иных ра
бот. Нам нужен не вал, а 
конечный результат.

Что мы можем сделать 
для настоящего ускорения 
работ? Во-первых, перевес
ти все подразделения на
трехсменную деятельность 

, по скользящему графику.
Во-вторых, всемерно стиму-

В сооружение 
ТНХК вложено уже 
около 700 миллионов 
рублей. Из них 200 
миллионов —  на строи
тельство завода мета
нола.

uiiinimiiniiiiimitiiimmiifflnnimmiinii

« Т  р е б о  в а н и е  

к а ч е с т в о  и т е м п ы ! »
Томичам хорошо известно, возможность мы обязаны 

какое огромное внимание использовать полной мерой, 
уделяет нашему гиганту ^звершающие дни строи- 

„, тт , тельства должны стать при-
нефтехимии Политоюро ЦК у[ером безукоризненной дис-
КПСС, Совет Министров циплины, образцом кастоя- 
СССР, с каким интересом Щей самоотверженности всех 
относятся к этой стройке в ^ каждого, показателем вы

сочайшей сознательности со- 
целом ряде союзных ми- ветских людей. Сейчас, как 
нистерств. Разумеется, мы никогда, нужна четкая рас- 
отвечаем на это внимание становка партийных, хозяй- 
и на эту заинтересованность ственных, инженерных, ру- 
интенсификацией работ по ководящих кадров в трех- 
сооружению Томского неф- сменном режиме. Только' в 
техимического комбината, этом случае стройка будет 
На берегах Томи разверну- работать круглые сутки, 
лась подлинная битва за Недавно завершившийся 
большую химию. ноябрьский Пленум ЦК

И темпы, и качество ра- поставил перед нами
бот на площадке завода ме- ^°зые задачи в развитии 
танола поистине поражают. обозначенной XXVI
Чрезвычайная KOHneHTpanMH '̂ ''’^здом партии, и в том 
сил, трудовой героизм и мае-  ̂ ооласти экономики,
терство многотысячного кол- Своевременный пуск заво- 
лектива создателей ТНХК метано.ла — это хороший 
вызывают восхищение. вклад томичеи в дальней

шее развитие народного хо- 
В то же время сегодня, зяйства страны. Быстрее по

сейчас, когда контрольный лучить первую продукцию, 
срок получения первого быстрее
томского метанола приоли- 
зился вплотную, у нас не 
осталось никаких резервов, 
кроме возможности всемер
но повысить эффективность 
труда каждого участника 
стройки — от начальников 
управлений и трестов. до 
мастеров и рабочих. И эту

освоить мощности 
завода — это значит обеспе
чить скорейшую окупае
мость капитальных влоясе- 
ний, дальнейший общий 
рост народного благосостоя
ния. И мы идем только по 
этому пути.

ЗАДАЧА, СТОЯЩАЯ ПЕРЕД УЧАСТНИ-

КАМИ СТРОЙКИ, КРАЙНЕ СЛОЖНА. НО

ЕЕ ВЫПОЛНЕНИЕ — ЛУЧШИЙ ОТВЕТ ТО-

МИЧЕИ НА РЕШЕНИЯ НОЯБРЬСКОГО

(1982 ГОДА) ПЛЕНУМА ЦК КПСС, ЛУЧ-

ШИЙ ПОДАРОК 60-ЛЕТИЮ СССР.

таты и гости встретили то
варищей Ю. В. Андропова, 
В. В. Гришина, А . А. Гро
мыко, А. Я. Пельше, Г. В. 
Романова, Н. А. Тихонова, 
Д. Ф. Устинова, К. У. Чер
ненко, П. Н. Демичева, В. И. 
Долгих, В. В. Кузнецова, 
Б. Н. Пономарева, М. С. Со- 
ломенцева, М. В. Зимянина, 
И. В. Капитонова, К. В. Ру 
сакова, Н. И. Рыжкова.

Продолжая начатые нака
нуне прения, депутаты об
суждают Государственный 
план экономического и со
циального развития и бюд
жет республики на 1983 год. 
Они подчеркивают, что ре
шения ноябрьского (1982 г.) 
Пленума ЦК КПСС, речь 
на нем товарища Ю. В. Ан
дропова мобилизуют трудя
щихся республики на ус
пешное претворение в 
жизнь предначертаний
партии, выполнение планов 
одиннадцатой пятилетки, ее 
третьего года, в который 
вступает советский народ, 
на достойную встречу 60- 
летия образования СССР.

Москвичи успешно тру
дятся над выполнением за
даний одиннадцатой ■ пяти
летки, подчеркнул первый 
заместитель председателя 
исполкома Моссовета депу
тат Н. С. Трофимов. До
срочно вьиолнен план де
сяти месяцев по объему ре
ализации промышленной 
продукции. Весь прирост 
получен за счет повышения 
производительности труда.

Говоря о путях.дальней
шего повышения благосо
стояния трудящихся, оратор 
подчеркнул, что Советы на
родных депутатов должны 
еще активнее влиять на 
обеспечение выполнения 
плана развития Москвы, 
полнее и шире использовать 
те. огромные права, которы
ми они располагают. Он от
метил необходимость даль
нейшего совершенствования 
хозяйственного механизма, 
улучшения стиля и ме
тодов управления, усиле
ния режима экономии, ра
боты с кадрами, укрепления 
государственной, трудовой и 
исполнительской дисципли
ны — от рабочего до руко
водителя.

Как рабочего человека, 
меня особенно радует, что 
главные силы и ресурсы 
наша страна направляет на 
мирные цели, на дальней
ший .подъем народного бла
госостояния, сказал брига
дир комплексной бригады 
строительного управления 
№ 24 треста «Мегионгаз- 
строй» Тюменской области 
депутат Н. П. Нежданов. 
Размах созидательного тру
да нарбда ярко виден на 
примере Тюменской области, 
где создан мощный топлив- 
но - энергетический • комп

лекс. Недавно здесь добыт 
триллионный кубометр газа, 
а ведь с начала разработки 
месторождений прошло все
го 15 лет. Впереди — на
пряженная работа, сказал 
оратор. 'Успешное выпол
нение планов третьего года 
пятилетки будет зависеть 
от вклада каждого тружени
ка. Нефтяники и газовики 
Тюменской области полны 
решимости претворить в 
жизнь решения XXVI съез
да КПСС, ноябрьского 
(1982 г.) Пленума ЦК КПСС.

О расцвете Якутии, народ 
которой торжественно отме
тил в юбилейном году 60- 
летие' автономии и 350-летие 
добровольного вхождения в 
состав Российского государ
ства, рассказала Председа
тель Президиума Верховно
го . Совета Якутской ЛССР 
депутат Е. Н. Горохова. Она 
подчеркнула, что трудящие
ся , республики добились 
больших успехов в разви
тии экономики и культуры, 
благодаря отеческой заботе 
Коммунугстической партии и 
Советского государства при 
решающей помощи великого 
русского и всех братских 
народов нашей многонацио
нальной Родины.

Повышению роли науки в 
освоении производительных 
сил Сибири посвятил свое 
выступление первый заме
ститель Председателя Пре
зидиума сибирского отделе
ния Академии наук СССР, 
директор Института геоло
гии и геофизики депутат 
А. А. Трофимук. В соответ
ствии с решениями партии, 
сказал он, создана и успеш
но реализуется комплексная 
программа «Сибирь». К ее 
выполнению привлечен
практически весь научно- 
технический потенциа.л ре
гиона, других научных цен
тров страны. 'Ученые подго
товили ряд разработок, име
ющих большое . народнохо
зяйственное .значение. Соз
дается технология комплек
сного испо.льзования углей 
Канско-Ачинского месторо
ждения, разрабатываетоя 
программа освоения терри
тории в зоне строительства 
Байкало-Амурской магист
рали.

Оратор , подчеркнул необ
ходимость более быстрыми 
темпами развивать в Сиби
ри научно-эксперименталь
ную базу, улучшить подго- ' 
товку кадров, активнее 
внедрять в производство на
учные разработки.

Забота о благе советско
го человека, о более пол
ном удовлетворении его 
материальных . и духовных 
потребностей была и оста
ется высшей целью КПСС, 
заявил секретарь ВЦСПС, 
депутат С. В. Козлов. Это
му курсу партии полностью' 

(Окончание на 2-й стр.)

З а в е т н ы й  р у б е ж
в короткие зимние дни 

сельские механизаторы по- 
особому ценят каждый све
товой час.

— Дел много для нас, 
трактористов,— говорит мо
лодой механизатор Иван 
Константинов. — Это в пер
вую очередь отличное со
держание закрепленной
техники. Сейчас я вместе 
с товарищами работаю на 
подвозке кормов, летом 
трудился в кормозаготови
тельном звене. Это своеоб
разное технологическое зве
но в борьбе за большое мо
локо. Ведь качество заготов
ленных кормов, обеспечение 
ими молочнотоварной фер
мы — одно из важнейших 
условий нашего успеха.

Вот уже два года после 
службы в армии трудится 
в совхозе «Сибиряк» Том
ского района Иван Констан
тинов. Как верны ска

занные им слова о прича
стности ме.ханизаторов к до- 
стижениял! животноводов! 
Только при добросовестном 
выполнении каждым труже
ником совхоза своих обя
занностей А)Зможен коллек
тивный успех в реализа
ции П1к>довольственной 
программы. Труженики сов
хоза правильно восприняли 
слова Генерального секре
таря ЦК КПСС Ю. В. Анд
ропова об ответственности, 
инициативе, добросовестном 
труде. Подтверждением это
му служит то, что хозяйст
во досрочно справилось с 
годовым заданием производ
ства молока. Надоено от 
каждой коровы по 2.700 ки
лограммов. Животноводы 
взяли обязательство за
кончить год трехтысячным 
надоем. Содержательный по
дарок 60-летию СССР.

Н А  СНИМКЕ: комсомо
лец механизатор совхоза 
«Сибиряк» И. Е. Констан
тинов.

Фото Н. Потапова.

СОВЕЩАНИЕ ИДЕОЛОГИЧЕСКИХ РАБОТНИКОВ
Вчера в обкоме КПСС со

стоялось совещание идеоло
гических работников, на ко
тором были рассмотрены 
вопросы, связанные с про
пагандой, изучением доку
ментов ноябрьского (1982 г.) 
Пленума ЦК КЦСС, VII 
сессии Верховного Совета 
СССР, проведением меропри
ятий, посвященных 60-ле

тию образования СССР. С 
сообщениями выступили за
ведующий отделом пропа
ганды и агитации обко.ма 
КПСС Р. М. Романов и сек
ретарь То.чского горкома 
партии А. К. Черненко.

На совещании выступил 
секретарь обкома КПСС 
П. Я. Слезко.
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Боевитость
первичной

Ответственность 
н о м м у н и с т а

Значителен удельный вес лесной отрасли в экономике 
Асиновского района. Она производит более 60 процентов 
промьпнленной продукции, в ней занято почти девять 
десятых работников промышленности.

Естественно, что здесь более всего коммунистов —  их 
775, или около 40 процентов состава городской пар
тийной организации. И х инициатива, ответ'ственное отно
шение к делу, личный пример и определяют успех р ^ о -  
ты в отрасли.

Не только у нас в районе, 
но и в области известен 
коллектив, возглавляемый 
коммунистом Николаем
Яковлевичем Даниленко из 
Асиновского леспромхоза. 
Известен поиском, стремле
нием совершенствовать ор
ганизацию труда, опираясь 
на свой собственный опыт 
и творчески при.меняя то, 
что накоплено другими. 
Вначале это была укрупнен
ная бригада, в которой ра
ционально использовалась 
техника. Затем в нее вклю
чили ремонтников. Оплата 
их труда поставле'йа в зави
симость от количества за
готовленной древесины. Об
разовался валочно-трелевоч- 
ный комплекс, работающий 
на основе хозяйственного 
подряда с применением ко
эффициента трудового уча
стия. В коллективе резко 
повысилась производитель
ность труда. По результатам' 
социалистического, соревно
вания он не раз., выходил 
победителем.

Во всех начинаниях бри
гадир опирается на' поддер
жку и заинтересованное^от
ношение к новому партий
ной группы, которую воз
главляет Валентин Алексан
дрович Медведев. Иначе го
воря, предложения бригади
ра всесторонне обсуждаются 
коммунистами, становятся 
делом каждого. В этой кол
лективной ответственности и 
сила коммунистов брхггады.

В речи на Пленуме _ ЦК 
КПСС, состоявшемся 22 но
ября, Генеральный секре
тарь ЦК партии Ю. В. Анд
ропов подчеркнул значение 
инициативы, ответственного 
отношения каждого рабоче
го к повышению эффектив
ности производства, как к 
своему собственному делу.

Пример обязаны пода
вать коммунисты, а их ак
тивность .и деловитость, 
стремление образцово вы
полнить свой долг — воспи
тывать первичные партий
ные организации.

Назревшие задачи в на
родном хозяйстве, которые 
рассматривались на Плену
ме ЦК КПСС, сессии Вер
ховного Совета СССР, име
ют прямое отношениё' И к 
лесной отрасли: Решать 'их 
надо, обобщая опыт и глу
боко анализируя ' недостат
ки. «В общем, одними ло
зунгами, — говорил Ю. В. 
Андропов, — дела с места 
не сдвинешь. Необходима 
большая организаторская 
работа партийньк организа
ций...»

Внимание горкома КПСС 
к стилю работы партийных 
организаций возросло после 
обсуждения на .V пленуме 
обко.ма КПСС вопррсл «Об 
организаторской и полити
ческой работе Асиновского 
горкома и Верхнекетскбго 
райкома КПСС по обеспече
нию выполнения . коллекти
вами предприятий лесной 
,и деревообрабатывающей, 
промышленности социали
стических обязательств в 
честь 60-летия образования 
СССР».

Большей стала забота 
парткома лесопромышлен

ного комбината о цеховых 
организациях и партгруп
пах. Правомерно отметить 
стремление развить инициа
тиву и деловотость тех, кто 
поставлен во главе партий
ных коллективов. Работа 
эта, естественно, начинается 
с подбора и выдвижения 
наиболее ответственных и 
компетентных товарищей, 
умеющих работать с людь
ми, поднять их на реше
ние ' стоящих задач. Такими 
являются секретари .цехо
вых организаций М. Н. За
харов, А. И. Филатов, Н. А. 
Прокопчук, Я. Р. Кузнецов. 
На недавно прошедших от
четно-выборных собраниях 
коммунисты заводов древес
новолокнистых плит и цеха 
№ ■ 10 доверили возглавить 
цеховые организации наибо
лее авторитетным своим то
варищам — Л. М. Шатохи- 
ной, В. А. Финогеновой, а 
кандидат в члены обкома 
КПСС А. Д. Гааг избран 
заместителем секретаря
партбюро.

Влияние партийных орга
низаций возрастает, когда 
они пополняются наиболее 
достойными людьми. Нынче 
кандидатами в члены КПСС 
принято 33 человека, из них 
23 — рабочие. Это в основ
ном операторы агрегатных 
машин, вальщики, шоферы. 
Одновременно парткомы на
правляют знающих комму
нистов и комсомольцев не
посредственно в производ
ственные коллективы. Те
перь в каждой лесозагото
вительной бригаде Асинов
ского ЛПХ созданы партий
ные или партийяо-комсо- 
м,ольски€; группы. Больше 
стало коммунистов среди 
рабочих ведущих профессий 
на пусковом объекте —вто
ром заводе древесноволок
нистых плит ЛПК.

Усиливается контроль» де
ятельности администра
ции. Организуя его, мы ис
ходим из постановления ЦК 
КПСС «О комиссиях пер
вичных партийных орга
низаций по осуществле
нию контроля деятель
ности администрации и 
за работой аппарата». Сей
час в лесной отрасли таких 
комиссий 17. Их деятель
ность способствует внедре
нию новой техники и техно
логии, экономному расходо
ванию электроэнергии, топ- 
л1-1ва и материалов, повы
шению качества продукции, 
выполнению кооперирован
ных поставок. На ЛПК и в 
Асиновском леспромхозе 
особенно действен контроль 
за -внедрением новых форм 
организации труда. В ре
зультате только за послед- ■ 
нне два. месяца внедрили 
бригадный подряд, коэффи
циент трудового участия—63 
бригады, одиннадцать смен.

Лесозаготовители и дере- 
вообработчики поддержали 
инициативу ., передовиков 
производства области, деле
гатов. XXV и XXVI съездов 

. КПСС, призвавших ударным 
трудом встретить 60-летие 
СССР, досрочно выполнить 
планы двух лет пятилетки. 
Свои обязательства выпол
няют бригады Н. Н. Шима-

наева из Лайского леспром
хоза, на разделке леса — 
И. И. Судакова и И. С. 
Прз'дникоза (лесопромыш
ленный комбршат). Неодно
кратно завоевывал первен
ство в областном соревнова
нии коллектив УЖД Аси
новского ЛПХ, возглавляе
мый Д. Н. Щегловым.

Повышению значимости 
соревнования способствуют 
проводимые с января теку
щего года в укрупненных 
бригадах, транспортных 
комплексах «дни лесозаго
товителя». На них не толь
ко . подводятся итоги состя
зания, но и во многом ре
шаются проблемы органи
зации труда, намечаются 
оперативные меры для 
устранения недостатков. К 
сожалению, несомненной 
пользы этих «дней» до сих 
пор не поняли руководители 
объединения «Тоылеспром». 
Хотелось, чтобы они чаще 
бьшали на таких днях, опе
ративнее реагировали на 
просьбы, вопросы.

Есть у социалистического 
соревнования особая грань 
■— новаторство, чувство, по
стоянно зовущее вперед, к 
совершенствованию. Я уже 
приводил в начале статьи 
пример такого отношения. 
Подобный подход характе
рен и для многих членов 
КПСС трактороремонтного 
завода. А партийные орга
низации этого предприятия 
активно поддерживают те 
коллективы, где испо.аьзу- 
ется коэффициент трудового 
участия, при котором учи
тывают и количество, и ка
чество труда (70 процентов 
бригад пользуются им), 
бригадные формы организа
ции труда с оплатой по ко
нечным результатам. В ос
новном укрупненными кол
лективами на принципах 
хозрасчета заготавливают 
древесину леспромхозы. Од
на треть ее берется на вах
тах. В зимнее время 90 про
центов экипажей лесовоз
ных машин трудится в 
трехсменном режиме . на 
один наряд.

Горком КПСС, партком и 
руководители лесопромыш
ленного комбината актив
нее решают проблемы глу
бокой переработки древеси
ны. За 9 месяцев этого го
да на технологические нуж
ды переработано свьгше 133 
тысяч кубометров — в два 
раза больше, чем за такой 
же период прошлого. Ра
стет выход готовой продук
ции с каждого кубометра. 
Но должного удовлетворе
ния нет. В этом году наме
рены выйти на уровень, по
зволяющий использовать 78 
процентов отходов лесопи
ления, а затем и полностью 
перерабатывать сырье.

Далеко не всегда мы ви
дим хозяйское отношение к 
листвеиньш породам, по
ступление которых из .лес
промхозов растет. От ини
циативы, новаторства, дело
витости руководителей, спе
циалистов, партийной орга
низации ЛПК в этом пла
не зависит очень многое. 
Организовано новое пред
приятие — Верхнечулым
ская сплавная контора. 
Здесь строится разделочный 
узел по переработке мил
лиона кубометров древеси
ны.

Работы много, есть хоро
шие перспективы. Очень 
важно направить энергию 
партийных организаций, 
всех коммунистов на уси
ление их роли в решении 
проблем лесной промыш
ленности. . Конечно, нельзя 
ослаблять внимание и к 
текущим задачам. Следует 
поднять темпы трелевки 
древесины, особенно вывоз
ки ее. Мера ответственно
сти, деловитости проявится в 
том, с" какими результата
ми будет закончен второй 
год пятилетки. Сейчас вся 
партийно-политическая ра
бота и направлена на то, 
чтобы достойно встретить 
60-летие образования СССР.

А. КОЛТЫ КОВ.
первый секретарь Аси
новского горкома КПСС.

Р О С С И Я  Н А  М А Р Ш Е  П Я Т И Л Е Т К И
(Окончание.

Начало на 1-й стр.)
соответствует проект Госу
дарственного плана эконо
мического и социального 
развития РСФСР на 1983 
год. Трудящиеся Российской 
Федерации, отметил ' далее 
оратор, уверенно идут в 
авангарде Всесоюзного со- 
циалиотического соревнова
ния. Досрочно ралортовали 
о выполнении личных зада
ний второго года пятилетки 
3 миллиона 300 тысяч рабо
чих, свыше 180 тысяч кол
лективов. Впереди — боль
шая напряженная работа. 
Исходя из установок но
ябрьского (1982 г.) Пленума 
ЦК КПСС, профсоюзы, ра
ботая под руководством пар
тии, будут активно разви
вать социалистическое со
ревнование за повышение 
эффективности производст
ва, за успешное вьшолнение 
планов третьего года пяти
летки, добиваться того, что
бы каждый рабочий, каж

дый колхозник воспринял 
эту задачу как свое собст
венное дело.

По мнению агронома кол
хоза имени XXII съезда 
КПСС Владимирской обла
сти депутата Т. В. Русако
вой, дальнейшее увеличение 
производства зерна и кор
мовых культур будет во 
многом зависеть от качест
ва уборочной техники. Зер
новой комбайн «Нива» сде
лал свое дело. На полях с 
урожайностью зерновых до 
25 центнеров с гектара он 
работает достаточно произ
водительно. Однако по мере 
роста урожайности этот 
комбайн все меньше отве
чает требованиям хлеборо
бов: мала его производи
тельность, возрастают поте
ри. Немногим лучше обсто
ит дело и с кормодобываю
щей техникой. В связи с 
этим депутат выразила на
дежду, что техническое пе
ревооружение сельскохозяй
ственного производства бу
дет ускорено.

В прениях выступили де
путаты: начальник произ
водственного об'ьединения 
«Башнефтехимзаводы» А. И. 
Юдаев, секретарь Коми об
кома КПСС В. И. Мельни
ков, председатель колхоза 
«40 лет Октября» Хвалын- 
ского района Саратовской 
области В. И. Ржибаев. ди
ректор Курганского научно- 
исследовательского институ
та экспериментальной и 
клинической ортопедии и 
травматологии Г. А. Илиза
ров, первый секретарь Ка
занского горкома КПСС 
М. К. Рамеев, учительница 
красноярской средней щко- 

' лы № 72 Н. В. Волошенко, 
секретарь Челябинского об
кома КПСС Г. Г. Ведерни
ков, министр речного флота 
РСФСР Л. В. Багров, пред
седатель Совета Министров 
Мордовской АССР В. С. 
Учайкин, проходчик тон
нельного отряда № 11 уп
равления строительства
«Бамтоннельстрой» И. Ф. Са
мойлов и другие. Они гово

рили о горячем одобрении 
и полной поддержке внут
ренней и внешней полити
ки, которую последователь
но проводит в жизнь Цент
ральный Комитет Коммуни
стической партйи Срве#ско- 
го Союза. Выступившие 
предложили утвердить Го
сударственный* план и бюд
жет на 1983 год.

После аавершения прений 
с заключительным словом 
выступил заместитель Пред
седателя Совета Министров 
РСФСР, Председатель Гос
плана республики депутат 
Н. И. Масленников.

Депутаты ед;-гногласно при
няли Закон РСФСР о Госу
дарственном плане эконо
мического и социального 
развития РСФСР на 1983 
год и постановление о ходе 
выполнения Государственно
го плана экономического и 
социального развития РСФСР 
на 1982 год.

Заключительное слово по 
вопросу о Государственном 
бюджете на 1983 год и об

НЕПРИВЫЧНОЕ, НО ВАЖНОЕ ДЕЛО
Продовольственная программа и «Сибэлектромотор»

Полгода минуло с начала 
реализации Продовольствен
ной программы, принятой 
майским П.ленумом ЦК 
КПСС. И теперь, подводя 
первые итоги, мы еще раз 
убеждаемся в правильности 
взятого курса, в прозорли
вости Л. И. Брежнева, под 
чьим мудрым руководством 
разрабатывалась эта про
грамма.

Я работаю в многотысяч
ном коллективе производ
ственного , объединения 
«Сибэлектромотор». Отрасль, 
на первый взгляд, далекая 
от сельского хозяйства. Но 
вклад моторостроителей в 
развитие агропромышлен
ного комплекса Томской 
области большой. Наше 
предприятие ежегодно по
ставляет объединению «Сель
хозтехника» и заводам, обе
спечивающим индустриали
зацию сельского хозяйства, 
около 70 тысяч электродви
гателей, в том числе .50 ты
сяч в специальном сельско
хозяйственном исполнении.

Досрочно, за 4 месяца, вы

полнены заказы сельского 
хозяйства области по изго
товлению чугунных решеток 
для животноводческих по
мещений. В подшефных хо
зяйствах — совхозах «Тру
довик» и «Батуринский» — 
ведется большая работа по 
строительству фер.м, ремон
ту • сельскохозяйственной 
техники, оборудованию ма- 

• егерских. Для общественно
го животноводства заготов
лено 4.000 тонн зеленой мас
сы, картофель убран с 
площади 130 гектаров,—таков 
конкретный вкла'д моторо
строителей в выполнение 
Продовольственной програм
мы.

Трудились наши люди, не 
жалея сил. По итогам соци
алистического соревнования 
среди комбайнеров совхоза 
«Трудовик» первое и вто
рое места заняли рабочие 
нашего «Электроцектролита» 
Михаил Зайцев и Леонид 
Афанасьев. Почетными гра
мотами Шегарского райкома 
КПСС награждены шоферы 
объединения тт. Романенко,

Вибе, Ейзенхирх. Весь 'кол
лектив награжден грамотой 
обкома КПСС и облиспол
кома.

В этом году мы сделали 
первые и, надо сказать, 
уверенные шаги по созда
нию собственного подсобного 
хозяйства. Его основное 
направление .— мясное жи
вотноводство. На зимнее со
держание поставлено 120 го
лов крупного рогатого ско
та. Начался отел, и в концу 
текущего года мы ожидаем 
увеличение поголовья до 150. 
Обеспечена сытная зимов
ка животным —: заготовле
но 1.500 тонн зеленой массы. 
Работали в подсобном хо
зяйстве все службы объеди
нения, но особенно отли
чился сводный комсомоль- 
ско - молодежный отряд 
«Доброволец-82». Партийный 
комитет держал на контро
ле вопросы, связанные с 
развитием сельского цеха. 
Ряд руководителей, отно
сившихся к нуждам под
собного хозяйства без долж

ной ответственности, дер
жали ответ на заседании 
парткома, на некоторых на
ложены партийные взыс
кания.

В будущем мы планируем 
организовать в Иваново-Бо- 
гословке лесопильный уча
сток, привести в порядок 
пруд, разводить в нем кар
повых рыб. А самое глав
ное — будем увеличивать 
поголовье коров мясного 
направления.

Хочу поделиться некото
рыми мыслями по выполне
нию Продовольственной 
программы. Напомню, что 
нынче мы заготовили 4.000 
тонн зеленой массы для об
щественного животноводст
ва и 1.500 тонн — для сво
его подсобного хозяйства. 
То есть задание районного 
комитета партии у нас ос
талось на уровне прошлого 
года и добавилось еще под
собное хозяйство. На буду
щий год собираемся довести 
поголовье коров до четырех
сот, значит, и кормов для

исполнении бюджета за 
1981 год произнес министр 
финансов РСФСР депутат 
А. А. Бобровников. Едино
гласно прини.мается Закон 
о Государственном бюджете 
РСФСР на 1983 год. Дохо
ды и расходы его с учетом 
внесенных поправок и из
менений утверждены в 
сумме 78.243.011 тысяч руб
лей. Принято также поста
новление об з'тверждении 
отчета об исполнении Госу
дарственного бюджета за 
1981 год.

Сессия рассмотрела вопрос 
об утверждении 'Указов 
Президиума Верховного Со
вета РСФСР. С докладом 
выступил секретарь Прези
диума Верховного Совета 
республики X. П. Нешков. 
Верховный Совет принял 
соответствующие законы и 
постановления.

На этом шестая сессия 
Верховного Совета РСФСР 
десятого созыва закончила 
работу.

(ТАСС).

них нужно будет заготавли
вать в 3 раза больше, чем 
нынче. Это надо учесть при 
определении задания по за
готовке кормов для общест
венного животноводства.

Далее. Заготовку кормов 
мы вели нынче в томских 
совхозах «Батур1-шский», 
«Трудовик», в Шегарском 
районе. Механизаторы, шо
феры работали также во 
многих районах. Наша 
просьба — направлять за
водчан в возможно меньшее 
количество хозяйств с тем, 
чтобы помощь подшефным 
совхозам была более весо
мо.*.

Земли нашего подсобного 
хозяйства рядом с совхозом 
«Иомсойюлец», что в Аси
новском ра'йоне. Естествен
но, при создании своего хо
зяйства мы .неоднократно 
обращались к его руковод
ству за помощью. Мы тоже 
помогали совхозу «Комсо
молец», и в связи с этим 
было бы разумнее опреде
лить в подшефные совхоз 
«Комсомолец». Думается, 
что польза от этого будет 
обоюдная.

. В. ГОРЕМЫКИНА,
5 рабочая объединения 
«Сибэлектромотор», Ге
рой Социалистического 

Труда.

Север. Люди. Нефть

В е р т о л е т н а я  п л о щ а д к а  н а  В а х е

Два небольших бетонных 
«пятачка», ■ примостивший
ся рядом.' рубленый домик, 
рация, телефон... Заметет, 
завьюжит, и Тогда в уют
ной, натопленной комнате 
вахтовиков, что укрылись 
здесь от непогоды в ожида
нии винтокрылой машины, 

. становится тесно.
Заводятся обычные жи

тейские разговоры: о доме, 
женах, детях. Услышишь 
здесь и о чудо-рыбе, что 
«сорвалась с крючка», и о

невиданных следах («раз
мером в лопату»), оставлен
ных Топтыгиным...

Люди, отстояв вахту, уле
тают на отдых. Впрочем, и 
здесь, вдали от домашнего 
очага, вахтовикам создают
ся необходимые бытовые 
удобства. И даже комфорт.

Концерты художественной 
самодеятельности, гастроли 
известных артистов... И тог
да вертолетная площадка 
становится местом встречи 
дорогих гостей.

....Я возвращался из Стре- 
жевого. Оставался час до 
вылета. Зашел к командиру 
летчиков: «Как же так, 
ведь я не нарисовал 
ни одного пилота!» — «Вам, 
конечно, самого передового?.. 
Но у нас все хорошо лета
ют. Впрочем, минутку», — 
и рн позвал пилота.

Это был Павел Иосифо
вич Проковекмп, командир 
Ми-8.

М. НЕСТЕРОВ.
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О с н о в а  э к о н о м и к и
С совещания по внедрению хозрасчетных форм о̂рганизации 
и оплаты труда на предприятиях объединения «Томлеспром»

Каждый, кто прибыл на совещание (будь то бригадир 
или экономист, партийный или профсоюзный работник, 
руководитель предприятия), мог самым внимательным 
образом познакомиться с различными таблицами, диа
граммами. В бригады, показывают они, объединены 55,6 
процента работающих в «Томлеспроме». Нынче по хозрас
четному подряду трудятся 104 лесосечные бригады, на 
вывозке —  81, раскряжевке хлыстов —  51. Хозрасчет
ные лесосечные бригады заготовили 4,5 миллиона кубо
метров леса при плане 3,9 миллиона, бригады на вывозке 
—  соответственно 2,8 и 2,5 миллиона кубометров.'

УЧИТЬСЯ СЧИТАТЬ
Когда начальник отдела 

труда и заработной платы 
Комсомольского леспромхоза 
Л. М. Юркевич закончила 
рассказ о транспортном 
комплексе С. Н. Сокольни
кова, посыпались вопросы. 
Применяется ли коэффици
ент трудового участия в 
этом коллективе? Каков ко
эффициент сменности? На
грузка на рейс?
. — Хозрасчетные показате
ли, — сказала она, — рас
считаны на перевыполне
ние объемов вывозки леса 
на 60 процентов. Комплексу 
«выгодно» экономить мате
риалы, так как -30 процен
тов этой экономии идет в

пользу коллектива. Органи
зована трехсменная работа 
механизмов.

— Будет 80 тысяч кубо
метров к юбилею СССР, — 
заявил бригадир валочно- • 
трелевочного комплекса Аси
новского леспромхоза Н. Я. 
Даниленко.

В этом коллективе крепка 
трудовая и технологическая 
дисциплина. Созданы пар
тийная и профсоюзная груп
пы, сстет бригады. При\ге- 
няется коэффициент трудо
вого участия. Нынче ком
плекс сэкономил 2 тысячи 
рублей. Но, как справедливо 
заметил бригадир, сделано 
далеко не все. За различные 
песонарушения пришлось 
вьтлатить около одной ты

сячи рублей штрафов. Конт
роль за работой звеньев 
очень строг на вахтовом 
участке («Ребята все на ви
ду», — сказал Николай 
Яковлевич), а вот в зимних 
лесосеках из-за их разбро
санности этот контроль за
труднен. Явно не хватает 
запасных частей, особенно 
балансиррв, траков, «паль
цев» для тракторов.

Докладчик — исполняю
щий обязанности начальни
ка объединен*!я Е. П. Савин, 
выступавшие анализировали 
работу бригад, особенно хоз
расчетных коллективов.

На XXVI съезде партии 
перед лесной и деревообра
батывающей промышленно
стью, как и перед другими 
отраслями народного хозяй
ства, поставлена задача наи
более полно использовать 
все виды jjepypcoB — труд, 
электро- и теплоэнергию, 
сырье, материалы, ликвиди
ровать непроизводительные 
расходы, развивать инициа
тиву, творческую активность 
трудящихся в управлении 
производ-ством. .

На предприятиях объеди
нения бригадная форма в

последнее десятилетие полу
чила дальнейшее развитие, 
а на лесосечных работах и 
на вывозке леса стала ос
новной. Замечательных ус
пехов добиваются бригады 
А. М. Филимонова из Ас- 
лановского, А. Н. Храмцова 
из Ингузетского, делегата 
XXVI съезда КПСС К. Ф. 
Ницына из Катайгинского 
леспромхозов, Ю. К. Уша
кова с Каргасокского лесо
промышленного комбината.

Но очень медленно ведет
ся работа по укрупнению 
бригад. На лесосеках орга
низуются валочно-трелевоч- 
ные комплексы (состав до 
40—50 человек), куда вклю
чаются и вспомогательные 
рабочие. Таких комплексов 
пока семь — в Аргат-Юль- 
ском (два), Асиновском 
(два), Комсомольском лес
промхозах, на Белоярском и 
Тогурском лесопромышлен
ных комбинатах. Йа вывоз
ке леса в зимний период 
действуют транспортные 
комплексы, объединяющие 
погрузку, вывозку, на ниж
них складах у линии же
лезной дороги широкой ко
леи — сквозные бригады.
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укрупняются бригады на 
раскряжевке леса на при
речных складах.

Анализ работы хозрас
четных бригад показывает, 

' что экономятся средства, 
как правило, там, где вы
полняются и перевыполня
ются установленные планы. 
В результате снижаются 
постоянные расходы, ска
жем, на амортизацию ма
шин и механизмов, затраты 
на другие статьи, заметьте, 
бригадной себестоимости. 
Ведь хозрасчет (и низовой 
в том числе) предусматрива
ет соизмерение затрат пла
новых и фактических. В хо
рошо организованной, умно 
работающей бригаде умеют 
считать каждый рубль, каж
дую запасную деталь.

Но, как об этом говорили 
Н. Я. Даниленко, экономи
сты П. К. Вольский с Аси
новского трактороремонтно
го завода, Т. Г. Вузовская с 
Тогурского лесопромышлен
ного комбината, но все лад
но с учетом материальных 
ценностей, особенно горю
че-смазочных материалов, 
инженерным обеспечением, 
а последнее очень важно 
для выполнения планов.

Казалось бы, неплохо: 104 
лесосечные бригады сэко
номили 133 тысячи» рублей. 
Но все ли работали равно
ценно? Отнюдь. 47 бригад 
допустили крупные убытки 
— 135 тысяч рублей, подав
ляющее большинство бригад 
допустило различные нару
шения в технологии лесо
разработок. Крупный пере

расход сложился в лесосеч
ных бригадах по статье «со
держание механизмов».

По отчетным данным, 
применяет хозрасчет при
мерно треть всех бригад 
объединения. И это обстоя
тельство не говорит в поль
зу лесозаготовителей. Нель
зя, чтобы рядом работали 
бригады: одна—на хозрас
чете, а другая — нет.

Вряд ли помогает лесоза
готовкам пестрота в показа
телях. В Аргат-Юльском 
леспромхозе, например, за
ключили с администрацией 
хозрасчетные договоры пять 
бригад, две из них не вы- 
ПОЛНИ.ЛН задание, а четыре 
допустили убытки. Пример
но такая же картина в Ка- 
тайгинском леспромхозе.

СУМЕТЬ УВЛЕЧЬ
Известный строитель Ге

рой Социалистического Тру
да В. Сериков среди про
блем, сдерживающих разви
тие злобинского метода, на
звал, как минимум, еще 
две. Во-первых, не все лю
ди, даже с опытом работы, 
хорошо разбираются в тон
костях подряда. Во-вторь;х, 
надо ведь еще суметь их 
увлечь!

Выступивший на совеща
нии мастер Тогурского ле
сопромышленного комбината 
Л. Д. 'Устюгов, в недавнем 
прошлом известный брига
дир, сказал так:

— В лесозаготовительном 
комплексе дисциплина тру

да более вь1сокая, коллек
тив сплоченнее. Ребята про
сили: «Давайте будем пробо
вать хозрасчетный подряд». 
Вот и результат: 'нынче мы 
заготовили 115 тысяч кубо
метров, сэкономили уже бо
лее 7 тысяч рублей.. Это 
наш подарок 60-летнему 
юбилею нашей страны.

Организация хозрасчетных 
бригад, обеспечение их нор
мальной работы —• прямая 
обязанность . хозяйственных 
руководителей, обществен
ных организаций. И дело 
вовсе не в издании прика
зов, а в том, чтобы воспи
тать убежденных сторонни
ков нового в организации 
труда, которому принадле
жит будущее. Многое могут 
сделать в этом отношении 
профсоюзные организации, 
о чем говорили председатель 
профкома Томского лесо
промышленного комбината 
В. Б. Стефаненко и началь
ник отдела труда и зара
ботной платы объединения 
М. Г. Филиппов.

На этом пути не все глад
ко, Начальник отдела 
ОТиЗа Аслановского лес
промхоза М. Т. Ермоленко 
считает, что можно и нужно 
внедрять хозрасчет, созда
вать комплексы. Успех за
висит от позиции руководи
телей предприятия, в част
ности главного инженера 
А. С. .Бедило, производст
венных служб, цехов. Но 
главные специалисты пока 
отмахиваются от важных и 
насущных дел.

СОВЕЩАНИЕ РЕШ И Л О ...
Активно внедрять бригад- 

ные формы организации и ' 
стимулирования труда на 
всех фазах производства, 
включая подготовительные, 
строительные и вспомога
тельные работы. Бригадная 
организация труда отвечает 
современным требованиям 
производства, научной орга
низации труда, возросшему 
образовательному и куль
турному уровню трудящих
ся, способствз^ет решению 

-экономических и социаль
ных задач, закреплению тру
довой дисциплины, воспита
нию коллективизма, комму
нистического отношения к 
трз̂ ду. ,

Добиться, чтобы к концу 
одиннадцатой пятилетки 85 
процентов рабочих труди
лось в бригадах.

Основой организации тру
да считать бригадный хоз
расчетный подряд, который 
материально заинтересовы
вает рабочих в улучшении 
количественных и качест
венных показателей, обеспе
чивает высокую производи
тельность труда, освоение 
членами бригады смежных 
профессий, снижение зат
рат на производство продук
ции.

Поднять роль советов 
бригад и совета бригадирор.

Заключать хозрасчетные 
договоры в то|^ественной 
обстановке.

В» ЗАПЛАТИН.
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ЕБЛАГОДАРНОЕ это 
дело — писать зимой 
о благоустр о й с т в е. 

Мелкая поземка бежит 
по деревенским ули
цам, вихрится на заснежен
ных крышах, а меня убеж
дают: там прекрасный по- 
лисадни!!, тут чудесный 
цветник. Трудно даются во
ображению яркие краски.

Правда, остаются непод
властные погоде аргументы. 
Нынче в Усть-Бакчаре на 
обновление села израсходо
вали столько, сколько не 
расходовали 11режде. И ни
когда прежде средства не 
тратили так толково.

Как всегда, собрались по 
весне депутаты и актив. 
Вопрос обсуждали традици
онный — о благоустройстве.

— Чем может помочь 
совхоз? ■— обратился пред
седатель исполкома сельсо
вета Андрей Сергеевич Пе
ревозчиков к директору 
совхоза «Усть-БаКчарский» 
И. А. Пазиничу.

— Да, думаю, тысяч И 
выделим, — ответил дирек
тор.

— А СУ-13?
— 20 тысяч дадим, — за

верил начальник строитель
ного управления В. А. Чер
нокнижный."

— Что ж, — подытожил 
Андрей Сергеевич Перевоз’- , 
чиков. — И у Совета тыся
чи две будет. Средства не
малые, только распоря
диться и.ми надо ■ умело.

— Хорошо бы подъезды 
привести в порядок, забо
ры подновить, — посыпа
лись предложения.

— Вот-вот, вам и карты 
в руки, — обратился пред
седатель к членам комиссии 
по благоустройству. За ва
ми инициатива...

Создали штаб, закрепили 
за каждым предпри.чтием и 
учреждением .улицы, назна
чили ответственных депу
татов. И работа закипела.

Перво-наперво — дороги. 
Издалека возили гравий и

сыпали, сыпали в ненасыт
ное болото в Новых Клю
чах на изрядно разбитую 
трассу до всех трех Тиг, 
на це’итральную магистраль. 
Возить и сыпать предстоит 
еще много, но все ж теперь 
дороги не то, что раньше.

Протянулись длинными

рввья и кустарники, бери
те, садите.

И снова всем миром на 
благоустройство. Школьни
ки, как .муравьи, старают
ся. И не зря. Первое место 
присуждено школе в сорев
новании по благоустройству.

Зазеленело село, вот-вот

В Усть-Бакчаре прекрас
ная школа. Дом культуры, 
больница, столовая. В 1-й 
Тиге будет ньшче сдан дет
ский сад, и теперь во всех 
отделениях совхоза и на 
предприятиях есть, детские 
>’чреждения. В планах — 
АТС, торговый центр. Боль

щади. А во дворе новый са
рай, погреб — можно дер
жать скотину, другую жив
ность.

В. таких квартирах живут 
уже многие рабочие и спе
циалисты СУ-13. Только 
нынче — досрочно и с хо
рошим качеством — сдано

СОЦИАЛЬНЫЙ ОБЛИК СЕЛА =

К о т о р о г о  н е т  к р а ш е
лентами деревянные троту
ары. Самое настоящее го
родское освещение сейчас 
на улицах поселка мелиора
торов.

Затем взялись за обновле
ние фасадов. Заиграли на
личники, засверкали све
жей краской карнизы. Хо
рошо бы и забор подновить. 
— штакетника закупили 
впрок.

Депутаты — на округа:
. —Завтра — субботник, вы
ходите, пожалуйста, прибе
рите свой двор.

Поутру высыпал народ на 
улицы и в палисадники. 
Гребут, чистят. ■ Вместе 
взрослые и дети, все объе
динены одним делом. Не
гласное соперничество меж
ду дворами очень кстати. 
К обеду возле подъездов — 
горы мусора. Все сгрузили 
на машину, подмели, — са- 
.мим понравилось, как пора
ботали.

Довольны депутаты — от
кликнулись на их призыв 
односельчане, поняли, что 
для себя же красоту наво
дят. В следующую субботу 
опять позвали народ.

— Завезли из Бакчара де-

распустятся первые из ты
сяч высаженных цветов. 
Звонок из района:

— Райисполком решил 
провести на базе вашего 
сельского Совета семинар 
по благоустройству. Встре
чайте гостей.

Что ж, гости — дело хо
рошее, только нельзя пе
ред гостями в грязь лицом 
ударить. Улицы-то вычи
щены, а вот на предприяти
ях не везде порядок. При
нялись чистить хозяйствен
ные дворы и производствен
ные площадки.

Гостям порядок понравил
ся. И приезжающим комис
сиям тоже. Не только в 
районном, но и в областном 
соревновании заняли усть- 
бакчарцы одно из ведущих 
мест. Но всего убедитель
ней неофициальный ответ.

—• Сколько езясу по рай
ону, — сказала жительни
ца Усть-Бакчара, — а на
рядней села не вижу. Хо
рошо, что здесь живу...

Так обстоят в Усть-Бак
чаре дела с благоустройст
вом. Сделано немало. Но 
сельский Совет .передовой 
и по многим другим пока
зателям. Хорошо здесь 
умеют, например, и строить.

шинство этих объектов воз
ведено или будет возво
диться по наказам избира
телей.

Расширяется и производ
ственная база. В совхозе 
«Усть-Бакчарский» построен 
коровник, планируются зер
носклад, пункт технического 
обслуживания, сушильный 
зернокомплекс. Мелиорато
ры СУ-13 вот-вот сда
дут под ключ администра
тивное здание и столовую, 
расширяют производствен
ные помещения под техни
ку. Без этого нельзя, база 
— основа основ вьшолне- 
ния плана.

Но всего удивительней, 
как хорошо здесь строят 
жилье. Кажется маловеро
ятным, что в отдаленном 
селении, расположенном 
почти в трехстах километ
рах от областного центра, 
сдают квартиры с полным 
благоустройством. Но это 
факт.

Воспитательница Л., И. 
Клименко не без удоволь
ствия показывает свою 
квартиру.

— Смотрите, просторная 
кухня, ванная, коридор, 
удобные комнаты—80 квад
ратных метров общей пло

320 квадратных; метров жи
лья. На будущий год будет 
построено еще восемь б.таго- 
устроенных домов.

Дорогие это дома — смет
ная стоимость каждого око
ло 80 тысяч рублей. Нема
ло трудностей и с материа
лами — ведь требуется все 
самое современное. И все 
же мелиораторы идут на 
это.

— Надо строить основа
тельно, — говорит началь
ник СУ-13, депутат В. А. 
Чернокнижный. — Не де
ло жить на этой земле гос
тями.

— Квартиры даем не 
только ■ своим людям, — 
продолжает Владимир Алек
сеевич.—В этом меня под
держивают наши депутаты. 
Ведь нужно, чтобы было 
хорошим и медицинское, и 
бытовое обслуживание.

Строители пошли по пу
ти комплексной застройки, 
и их горячо поддержал ис
полком сельского Совета. 
Прежде всего значительно 
расширены коммуникации, 
сделана их привязка с уче
том перспективы. Мелиора
торы при.меняют бригадный 
подряд, эффективно исполь
зуют привлеченные силы. И

как результат — осваивают 
большие средства.

У совхоза таких возмож
ностей нет. Но и его руко
водителям, специалистам не 
откажешь в предприимчи
вости. Несколько лег назад 
организовали строительную 
бригаду — ею руководит 
большой энтузиаст И. М. 
Осотов. Своими силами еже
годно заготавливают и пе
рерабатывают около двух 
тысяч кубометров леса. Из 
года в год создают задел. 
Нынче построили три дома 
вместо двух, несколько ка
питально отремонтировали 
— жилищные условия улуч
шили 18 семей.

Пока жилья не хватает. 
Но люди видят, что есть 
реальная надежда его по- 
лзшить, и поэтому не ищут 
лучших мест: в СУ-13 нет 
текучести, в совхозе оста
ется много молодежи. При
езжают и закрепляются 
специалисты. Укомплекто
вана врачами больница  ̂
открыт филиал детской му
зыкальной школы — нигде 
такого в районе больше нет.

Андрей Сергеевич Пере
возчиков и его коллеги на
считали больше десяти вы
пускников, получивших 
высшее или среднее образо
вание и вернувшихся 
в родное село. Впрочем,. и 
сам председатель после окон
чания института вернулся 
в родной совхоз, работал 
главным инженером, потом 
избрали его в сельский Со
вет.

Опытом шефской работы 
делился нынче по просьбе 
обкома комсомола и другой 
депутат — директор совхо
за Иван Александрович Па- 
зинич. 16 хозстирендиатов 
учится от совхоза в инсти
тутах и техникумах. Боль
шая помощь оказана школь
ной ученической бригаде— 
выделены два гусеничных и 
два колесных трактора, ав
тобус. Много благодарных 
слов сказал он тогда в ад
рес директора школы Нико

лая Самойловича Нечепу- 
ренко, который очень забо
тится- о профессиональной 
подготовке ребят, о том, 
чтобы они любили родное 
село, с пониманием отно
сились к трудностям в 
сельском хозяйстве. Лшпь 
о себе умолчал директор, 
в частности, о том, что, бу
дучи в районном аппар>ате, 
он изъявил желание воз
главить совхоз. ^

Жену Ивана Александро
вича Людмилу Ивановну 
избрали секретарем сель
ского Совета, и, полюбив 
село и людей, с«а многое 
делает, чтобы не чувствова
ли односельчане оторван
ности от «большой земли». 
Торжественно проводят
здесь бракосочетания моло
дых и регистрацию ново
рожденных. При Доме куль
туры действует клуб моло
дой семьи, выездной лекто
рий. Многие селяне' участ
вуют в художественной са
модеятельности. Над созда
нием своего музея трудится 
бывшая учительница Т. 3. 
Кудрина.

Депутаты — организато
ры многих добрых дел. На 
сессиях, заседаниях испол- 

- кома рассматривают они 
немало вопросов по соци
альному развитию села. 
Многие депутаты, например 
ветврач В. А. Умрилова, 
управляющие В. А. Арда
шев и В. М. Перевозчиков, 
оператор связи Й. Е. Аку
лов, продавец Г. В. Шаба
лина, главный инженер 
П. В. Смирнов, настойчиво 
добиваются, чтобы все на
меченное было выполнено. 
Хорошим правилом стало в 
♦сельском Совете снимать с 
контроля решение не в уз
ком кругу, а на заседании 
исполкома.

— Забота о людях, — пре
жде всего, — говорят депу
таты. — Какое мы к ним 
проявим внимание, такую и 
получим отдачу...

Н. ГУБСКАЯ.
Чаннский район.

НОВЫ! КНИГИ 

ТОМИЧА

Вьппли в свет две новые 
книги томского писателя 
Владимира Колыхалова. В 
московском издательстве 
«Современник» издана кни
га «Сверчок», в которую во
шли повести «Сверчок», 
«Тающие облака», а также 
уже известная ранее чита
телям, получившая добрые 
отклики критики повесть 
«Крапивное семя». В За
падно-Сибирском книжном 
издательстве увидела свет 
книга «Старыми тропами», 
куда вошли повести и очер
ки, посвященные людям и 
природе Приобья и При
амурья.

В. НИКОЛАЕВ,

ТЕПЛОХОДЫ УХОДЯТ 

и ВОЗВРАЩАЮТСЯ

Корабелы Херсона и Н »« 
кояаева, НРБ и ГДР по
ставляют нашей стрйне но
вые — мощные, скоростные, 
маневренные суда. Именно 
они составляют теперь флот 
самого молодого в стране 
Грузинского пароходства. 
Трудятся йа них моряки, 
прошедшие выз̂ чку на Ти
хом океане и северных мо
рях, Каспии и Балтике.

Батуми — порт танкерот, 
хотя принимает iOH суда и 
других типов. С постройкой 
второго нефтепровода тан
ки судов стали заполнять 
не только азербайджанской, 
но и грузинской нефтью. По 
объему перевозок пароход
ство вышло на пятое место 
в стране. Морской радио- 
центр Батуми круглосуточ
но держит связь с судами в 
Атлантике и Тихом океа
не, на ■ Балтийском и в Сре
диземном морях.

(Корр. ТАСС).
■ Батуми.

Пятидесятилетию выхода "в свет романа Н. Островско
го «Как закалялась сталь» было посвящено заседание 
городского общества книголюбов, которое состоялось в 
То.мском Доме книги.

О работе писателя над бессмертным произведением 
рассказала редактор обллита Н. Тураева (на снимке). 
Покупатели увидели экспозицию многочисленных изда

ний Н. Островского, книги с воспоминаниями о нем со
временников, прослушали записанные на пластинках 
выступления Н. Островского.

Раз в месяц в Доме книги проходят литературные 
встречи с покупателями. Организует их заведующая ху
дожественным отделом магазина Н. Г. Кустова.

Фото Н. Потапова.

П О С Л Е Д А М  Н Е О П У Б у\ И К О В А Н Н Ы Х  П И С Е М

НЕУДОБНЫЙ ПРОСИТЕЛЬ
История эта счастливо за

канчивается, но самому 
главному виновнику ее 
стоила немало нервов.

Два года назад водитель 
автобазы треста «Томск- 
трансстрой» П. К. Деев, сни
мая колесо автомашины, 
нарушил правила техники- 
безопасности и получил тя
желую травму головы. Вра
чи определили ему инва
лидность III группы. В те
чение года Деев получал 
пенсию в размере 58 руб
лей, но в декабре 1981 года 
вернулся на родное пред
приятие, стал работать ав
тослесарем. Теперь ему по
лагалось вы]гшачивать вме
сте с пенсией и заработной 
платой еще и разницу до 
среднемесячного заработка, 
получаемого до инвалидно
сти.

Однако кому-то на пред
приятии показалось, что он 
будет получать слишком 
много. Начались пересуды, в 
ходе которых отдел кадров 
«забыл» сообщить в райсо
бес Ленинского района, что 
П. К. Деев теперь трудится 
на предприятии. И пенсия 
затеряласц. Несколько раз 
сле  ̂ пь обращался к на
чальнику автобазы, в бух
галтерию, к юрисконсульту

за помощью, а те только 
руками разводили.

На помощь сыну пришел 
отец, К. И. Деев. Он обошел 
все заинтересованные ин
станции, отыскал необходи- 
мьк документы. Однако 
пенсия П. К. Дееву была 
выплачена лишь с мая, а за 
четыре предыдущих месяца 
— нет. Это и побудило К. И. 
Деева написать письмо в 
редакцию.

Главный бухгалтер авто
базы Т. В. Меть объясняла:

— С юристом треста Т. Е. 
Валиулиной мы целую не
делю разбирались с этим 
делом. Выяснилось, что 
П. К. Деев. получает две 
пенсии —■ у нас и в райсо
бесе. Вот даже есть претен
зия из райсобеса на 642 
рубля 73 копейки.

— Да ни одного рубля 
мы не выплатили Дееву с 
тех пор, когда он пошел ра
ботать, — уверяет старший 
инспектор райсобеса В. И. 
Обухова. ■— Это мы давали 
справку бухгалтерии авто
базы за , тот период, когда 
Деев получал пенсию че
рез нас.

— Этим делом я не зани
мался, — сказал в оправда
ние начальник автобазы 
А. П. Трубицын, — разби
рались юрист и бухгалтерия.

А Деев мне не жаловался...
«Да сыну уж надоело хо

дить к главбуху и .юрискон
сульту, — пишет в своем 
письме К. И. Деев. — Он 
сказал мне, что ему даже 
неудобно теперь напоминать 
о себе. Ему неудобно, но 
почему главному бухгалтеру 
и юристу удобно отделы
ваться бюрократическими 
отписками?».

— Пенсию мы выплатим 
всю, — ответила наконец 
главный бухгалтер Т. В. 
Меть.

Что же помешало ей сра
зу разобраться? Элементар
ное равнодушие к чужой 
беде. П. К. Деев оказался 
неудобным просителем. Его 
дело требовало лишних 
хлопот. Но дополнительные 
заботы взять на себя никто 
не пожелал. Легче оказа
лось пойти на поводу слу
хов о двух пенсиях, якобы 
получаемых П. К, Деевым.

В редакционной почте 
еще, к сожалению, встре
чаются письма, в которых 
рассказывается о черствости 
и равнодушии отдельных 
ответственных работников. 
Вот уже два года проигры
вают «сражение» с ЖЭУ-6 
жильцы дома № 9 по улице 
Татарской. Просили прове
сти водопровод, заменить

прогнившие полы и окон
ные рамы. Бессчетное коли
чество раз обивали пороги 
ЖЭУ-6, писали письма в 
другие инстанции. На ЖЭУ 
оказывалось всевозможное 
давление, снимались на
чальники, приходили новые 
руководители. Но как по 
эстафете передавались бю
рократические отписки и 
обещания. Вот и ньшче ис
полняющая обязанности на
чальника участка капиталь
ного ремонта жилых домов 
ПЖРТ Советского района 
Г. А. Никанорова отказыва
ет жильцам дома в помо
щи. Начальник ЖЭУ-6 Г. А. 
Федоров сперва посетовал 
на то, что, дескать, не во- 
вре.мя жильцам приспичило 
затевать ремонт, потом то
же расписался в собствен
ном бессилии. Наконец, 
В. Д. Беляев, заместитель 
начальника ПЖРТ Совет
ского района, заверил ре
дакцию:

— В ноябре водопровод 
сделаем. Ра?1Ы заменим, 
ес.ли кто пожелает, а полы 
уже ближе к лету сделаем.

Но последнее ли это обе
щание? Хотелось бы ве
рить...

Г. ГОРЧАКОВ.
г. Томск.

К о н к у р с  п о л и т и ч е с к о й  п е с н и
/--( в Доме культуры ТПИ

' прошел межвузовский кон
курс политической песни. 
Большой успех вьшал на 
долю хоровой капелль! уни

верситета, клуба самодея
тельной песни ТИСИ, ан
самблей политической пес
ни ТИАСУРа, самодеятель
ных коллективов факульте

тов автоматики и вычисли
тельной техники, теплоэнер
гетического и электрофизи
ческого ТПИ.

В песнях, исполненных на 
русском, английском, не
мецком и испанском язы

ках, отражены темы, кото
рые волнуют молодежь 
всех континентов, — борьба 
за мир, свободу и демокра
тию.

В заключение конкурса 
состоялся митинг.

Р. ГОРСКАЯ.

Г. Е ж д у н а р о д н а я
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С Ш А -С О У Ч А С Т Н Й к ]  
П Р Е С Т У П Л Е Н И Й

ВАРШАВА. О полной под
держке внешнеполитической 
линии .КПСС и Советского 
государства ’ заявила между
народная комиссия ЦК 
ПОРП. На своем заседании 
в Варшаве она обсудила 
вопросы международного по
ложения, борьбы за сохра
нение всеобщего мира, за 
упрочение традиционно ак
тивной роли ПНР в между
народных делах.

Главным фактором в 
борьбе за обеспечение мира, 
говорится в сообщении о за
седании, является последо
вательная миролюбивая по- 
■литика государств социали
стического содружества. 
Международная комиссия 
ЦК ПОРП выражает пол
ную поддержку позиции, 
высказанной Генеральным 
секретарем ЦК КПСС Ю. В. 
Андроповым, который на 
Пленуме ЦК КПСС заявил: 
«КПСС против того, чтобы 
спор идей превращался в 
конфронтацию между госу
дарствами и народами, что
бы мерилом потенций обще
ственных систем станови
лись оружие и готовность

прибегнуть к нему». ПОРП 
совместно с КПСС и други
ми братскими партиями ру
ководствуется непоколеби
мой уверенностью в том, что 
идеалы социализма и мира 
неразделимы.

На заседании отмечалось, 
что развитие международ
ной обстановки вызывает 
глубокую обеспокоенность. 
Реакционные круги на За
паде используют политиче
ский и экономический кри
зис в Польше в качестве 
предлога для обострения 
международной напряжен
ности. _ Инспирируемая аме
риканской администрацией 
политика нажима, экономи
ческого шантажа, «санк
ций» и грубых пропаганди
стских наскоков на Польшу 
■— яркий пример вмеша
тельства во внутренние дела 
суверенного государства. 
Она противоречит Уставу 
ООН и Заключительному 
акту Совещания по безо
пасности и сотрудничеству в 
Европе, общепринятым нор
мам мирного сосуществова
ния.

НЬЮ-ЙОРК. Соединенные 
Штаты являются прямыми 
соучастниками кровавых 
преступлений израильских 
агрессоров в Ливане и на 
оккупированных арабских 
территориях. При всесто
ронней поддержке, оказы
ваемой Тель-Авиву импе
риалистическими держава
ми, и прежде всего США, 
Израиль бросает вызов ми
ровому общественному мне
нию, полностью игнорируя 
решения Международного 
сообщества наций.

Об этом было заявлено на 
последнем заседании Спе
циального Политического ко-' 
митета Генеральной Ассамб
леи ООН. Вьжтупившие на 
нем представители разных 
стран мира гневно зак.чей- 
мили политику американ
ской администрации, кото
рая поощряет Израиль на 
все новые и новые злодея
ния.

Позиция Вашингтона по 
Ближнему Востоку служит 
главным препятствием на 
пути справедливого ближне
восточного урегулирования, 
указал . делегат НДРЙ Аб
дул Азиз ба-Исса.

США, отметил представи
тель МНР Чойджиляван 
Болд, поставляют Израилю 
вооружения и боевую тех
нику на сум.мы, исчисляе
мые сотнями миллионов 
долларов. Вашингтон ока
зывает также Тель-Авиву 
политическую и дипломати
ческую поддержку, исполь

зуя свое право вето в Сове
те Безопасности с целью 
воспрепятствовать принятию 
ООН действенных мер про
тив агрессора.

Резкой критике подверг 
«инициативы» американской 
администрации по Ближне
му Востоку делегат Йемен
ской Арабской Республики 
Султан А. Азази. Он так
же отметил, то пресловутые 
кэмп-дэвидские соглашения 
открыли путь Д.ЛЯ новых аг
рессивных акций Израиля, 
ужесточения террора и реп
рессий против мирного 
арабского населения.

Так называемый «план 
Рейгана» для ближневосточ
ного урегулирования, про
пагандируемый Соединен- 
ны.ми Штатами, нацелен на 
то, чтобы позволить Изра
илю закрепить результаты 
своей экспансионистской по-« 
литики и в то же время 
навсегда лишить народ Па
лестины его законного пра
ва на создание собственно
го государства, подчеркнул 
делегат Чехословакии Бро
нислав Кулавич.

Прочный мир на Ближнем 
Востоке может быть уста
новлен лишь на основе пол
ного вьшода израильских 
войск с оккупированных 
арабских'' территорий и при 
условий создания независи
мого' палестинского государ
ства, заявил представитель 
Белорусской ССР В. А. Ма
тюхин.

П О Л О Ж Е Н И Е  В  Л И В А Н Е

БЕЙРУТ. В последние 
сутки израильские войска 
несколько раз нарушали 
прекращеАие огня, подвер
гая ожесточенным артилле
рийским обстрелам позиции 
сирийских войск, входящих 
в состав межарабских сил

по поддержанию мира в Ли
ване, в районах населенных 
пунктов Дейр-Ашаир, Янта, 
Айн-Ата и Кфар-Кук. Си
рийские части были вынуж
дены открьпь ответный 
огонь. Одновременно изра
ильтяне активизировали пе

реброску в район долины 
Бекаа боевой техники и 
боеприпасов. За два дня в 
этот район проследовали три 
колонны танков, самоход
ных орудий, грузовиков с 
боеприпасами.

Президент Ливана Амин

Жмайель обвинил Израиль 
в том, что он всячески затя
гивает начало переговоров о 
выводе своих войск из Ли
вана. «Каждый раз, когда 
мы преодолеваем возникшие 
на этом пути препятствия, 
Израиль создает новые». 
Президент заявил, что, судя 
по всему, Тель-Авив вообще 
не собирается выводить свои 

'войска из Ливана.

Голодная ЖИЗНЬ с видом на королевский замок
Сказочный парк в датском 

городе Хиллеред. В центре- 
его стоит старый королев
ский замок, окруженный 
голубым озером. Н а. берегу 
пожилые люди и дети кор
мят лебедей. Идиллическая 
картина. Но за ней скры
вается, как это, ни парадок
сально, одна из. самых не
приглядных черт сегодняш
него датского общества — 
голод и нищета значитель
ного числа граждан...
■ — Когда пенсионер X, в 
возрасте 69 лет заболел и 
попал к нам в больницу, — 
рассказывает врач Хилле- 
редского госпиталя Оле 
Нордланд, — мы BOcnpifflH- 
ли это как самый обычный 
случай. Пациент жаловал
ся на мышечные боли в 
грудной клетке. Но обследо- 
.вание выявило горькую 
правду: организм X. был
истощен постоянным недое
данием. Говоря просто, у 
старика не было денег на 
питание. После оплаты сче
тов за аренду квартиры, за 
электричество и отопление 
у него оставалось лишь 300 
крон в месяц. При Ньшеш- 
них ценах этой суммы хва

тит разве лишь для покупки 
одного мороженого в день.

Раньше я полагал, что по
жилые люди не бедствуют, 
а только ограничены в 
своем материальном поло
жении, делится наболев
шим датский хирург. — Я 
счйтал ложью сообщения 
газет о растущей популяр
ности среди пенсионеров со
бачьих консервов. Но слу
чай, с X. меня потряс. Зво
нок в управление социаль
ного обеспечения помог вы
яснить истинные размеры 
голода и нищеты. Как ока
залось, пенсионеры, не рас
полагающие капиталами в 
ценных бумагах, а таких 
подавляющее большинство, 
часто вынуждены выбирать 
между завтраком и поезд
кой на автобусе. Они не 
могут позволить себе то и 
другое одновременно. Сле
дует ли говорить, как по
добная жизнь влияет на 
физическое и психическое 
состояние людей.  ̂ Многие 
из них попадают в больни
цу, но крайне редко врачи 
осознают, что болезни имеют 
не только медицинский, но 
и социальный характер.

— Я не политик, — под
черкивает Оле Нордланд,— 
и не хочу делать далеко 
идущих выводов из став
ших известных мне фактов. 
Но нельзя закрывать глаза 
на жестокую реальность, от
махиваться от ответственно
сти общества за происходя
щее. Вопрос стоит так: либо 
мы живем в стране, где лю
дям обеспечено приличное 
существование, либо...

Врач из Хиллереда умол
кает. За него договаривают 
сухие, но весьма красноре
чивые цифры. В статисти
ческом докладе «Общего 
рынка» содержится призна
ние: среди пятимиллионно
го населения Дании 331.705 
семей живут ниже офици
альной границы бедности. 
Самую большую группу 
среди них составляют так 
называемые «неработаю
щие», то есть пенсионеры и 
безработные .выпускники 
школ. Не на много уступа
ет им по численности и 
вторая группа — одинокие 
матери и многодетные се
мьи. Эксперты словно на
рочно выбрали в качестве 
границы бедности уровень'

доходов, соответствующий 
размерам «базисной» пенсии 
в Дании. Тем самым они 
косвенно показали, насколь
ко низким является матери
альное обеспечение преста
релых. в одной из самых 
«преуспевающих» стран За
падной Европы.'

Однако пришедшее не
давно к власти буржуазное 
правительство Дании пола
гает, что и нынешняя сис
тема социального обеспече
ния требует слишком боль
ших государственных дота
ций. А посему предлагается 
урезать расходы на нужды 
людей преклонного возраста, 
понизив таким образом уро
вень их жизни. -Наиболее 
сильный удар по полсилым 
людям нанесет намечаемое 
уменьшение финансовой по- 
МОЩ1Г пенсионерам для оп
латы их жилья. Не удиви
тельно, что пожилая сосед
ка по дому, отвечая на мой 
вопрос, почему давно не 
видно ее мужа, сказала, что 
он тяжело заболел, получив 
очередное извещение о по- 
вышерии квартплаты.

А. ПОЛЮХОВ.
Хиллеред—Копенгаген.
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Пьянству — бой!

Б е з  о с о б ы х  
п р о и с ш е с т в и й  ?
Рейд г API и дружинников

Вечерний снегопад , на
столько плотный, что щет
ки-дворники едва успевают 
разгребать покров на лобо
вом стекле нашей машины. 
Видимость плохая. К тому же 
снег замаскировал дорогу, и 
вереница, автомобилей слов
но спотьжается, когда про
буксовывают колеса. Очень 
сложная обстановка для во
дителей. Подтверждает это 
и рация, включенная в на- , 
шей машине, по которой 
мы слышим переговоры 
всех патрулей: «На про
спекте Ленина —  столкнове
ние' двух автомобилетг».

Лейтенант-Геннадий Кова
ленко, с которым мы пат
рулируем, тоже берет мик"- 
рофон.

— Водит,^ль машины 
ГАЗ-53, — делает он заме
чание водителю грузовика, 
— увлекаетесь скоростью!

Гололед — это. особая от
ветственность всех водите
лей. И поэтому- поначалу 
даже не верится,- что за ру
лем может Оказаться пья
ный. Инспектор. ГАИ стар- 
шгша А. Ц. Базанов задер
жал ■уАЗ-469, . принадлежа
щий «Томекстройтрансу». 
Его водитель А. И. Конова
лов оказался в таком «жиз- 
нера;5(остном» состоянии, что 
бьш отправлен в медвытре
звитель. И вот спустя шесть 
часов мы беседуем с А. И. 
Коноваловым. - . - ....

— От меня вы ничего. Ш.е 
добьетесь! — с гордо.й кате
горичностью заявляет_ тот.- 
Видно, еще действу;ет 
хмель. Наконец,- Go'66jpa3MB, 
что пьяный за р,улем----- по
тенциальный преступник, 
начшгает оправдываться:

— Машина была, на^. ре
монте. Сделали... Выпил на 
радостях, ну и поехал.

Глядишь иа- Коновалова, 
который даже через шесть 
часов не пришел в нор
мальное состояние, и не
вольно думаешь, как хоро
шо, что инспектор в самом 
начале присек эту поездку. 
Рейд, в котором участвуют 
работники ГАИ, !друя5йнни- 
ки, высадил из автомобилей 
многих любителей спиртно
го. И такясе было выяснено, 
что в некоторых ведомст
венных гаражах вечернее 
«застолье» — явление обыч
ное.

В боксе для легковых ма
шин Томского ЛПК отмеча- 
.ли конец рабочей недели

С. Воронин, В. Шевчик и 
И. Сливка.

— Это что же, у вас тут 
выпивки происходят ■ ча
сто? —: интересуется госав- 
тоинспектор В. А. Шеста
ков, показывая на большую 
коробку, заполненную пу
стыми винными бутылка
ми. Четыре бутылки водки 
хранятся в холодильнике 
«про запас»;

— Я не заметила, когда 
шоферы здесь собрались. 
'Даже не предполагала, что 
они пьют, — сокрушается- 
диспетчер Ф. М. Волынская.

К сожалению, возмож
ность беспрепятственно опо
рожнить в гараже .«бутылку 

-с устатку» и становится ос
новой убеждения, что мож
но и машину водить в пья
ном виде. В этот вечер 
пьянки происходили в га
ражах университета, РСУ 
горжилуправления, автоко
лонны № 2042, облбытуправ- 

. ления. В СПМК-12 отмеча
ющие конец недели разде
лились по «социальному» 
признаку: на пе.рвом этаже 
пили шоферы, на втором — 
прорабы. Но вечернее еди
нение помыслов — свиде
тельство полного забвения 
того, что именуется произ
водственной дисциплиной.

В вечернее время ведом
ственный транспорт может 
даже поступить в распоря
жение захмелевших. Води
тель машины ■ ГАЗ-66 гео
физического треста Н. В. 
Белодед два часа развозил 
по домам пьяных грузчи
ков.

Два часа назад кончился 
рабочий день у . водителя 
КамАЗа Н. А. Ларина из 
автоколонны № 1974. Одна
ко его машина стояла . у 
водочного магазина. Здесь 
же оказался дежурный ав
томобиль РСУ горжилуправ
ления шофера М. И. Дятло
ва.

Особых дорожных проис
шествий в вечер рейда не 
зафиксировано. Но, видимо, 
руководителям предприя
тий, в гаражах которых 
происходили пьянки, надо 
расценивать эти факты как 
происшествия чрезвьгчай- 
ные. От того, какие будут ■ 
приняты меры к любите
лям выпивки на рабочих 
местах, зависит порядок й 
на дорогах.

Э. СТОЙЛОВ.

ХОККЕЙ firiifiiiiiiiimiiiiuiiiimtf

Л е г к и х  

п о б е д  

н е  б ы в а е т

«К ЕД Р» —  «А М У Р С Т А Л Ь »  
4 : 3

После того, как в Томске 
уже побывали многие силь
ные команды второй лиги, 
пришла пера и аутсайдеров. 
«Амурсталь» из Комсомоль
ска-на-Амуре — Дебютант 
зоны — пока неудачно вы
ступает в чемпионате.; ,̂.

Желание без особых хло^ 
пот вписать очередные -ОЧг 
ки в турнирную таблицу 
владело хоккеистами «Кедда» 
на протяжении всего мат
ча. Довольна . быстроТдрбив-- 
шись преимущества,- в две 
шайбы (В. Дубовик, 'А. Кри
вых), они снизили актив
ность. Гости, поначалу вед
шие игру с излишней' робо
стью, под занавес первого пе
риода в двух быстрых 
контратаках сравняли счет.

Призывы тренеров том
ской команды обо
стрить атаки хоккеистами 
услышаны не были. Хотя 
броски С. Яблокова и 
В. Деткина достигли цели, 
но игра-то у «Кедра», все- 
таки не' получалась.

«К ЕД Р» ^  «А М У Р С Т А Л Ь »  
10 : 3

Видимо, серьезному, об
суждению в команде под

верглась предыдущая игра. 
Тренеры «Кедра» сделали не
сколько замен, основатель
но перекроив пятерки.

В результате перестановок 
появилось звено А. Сыр- 
цев — В. Коробков—В. Дет- 
кин. В защите играл фор
вард В. Кулешов. Отметим, 
что эта тройка удачно дей
ствовала на протяжении 
всей игры. На ее счету три 
гола (А. Сырцев — 2,
В. Деткин).

А первую шайбу заброси
ли гости. Впрочем, этот гол 
выглядел скорее всего до
садной случайностью, по
скольку томичи, прочно вла
дели инициативой. Доказать 
свое преимущество удалось 
уже в первом периоде. Вто- 
,фая и третья двадцатими
нутки лишь увеличивали 
разрыв в счете,. _

По две шайбы забросили 
Ю. Стрыгин, О. Конорев 
и В. Коровкин. Последний, 

■ кстати, вышел на лед толь
ко в третьем ^периоде, но 
успел отличиться меткими 
бросками. Еще одна шайба 
на счету В. Дубовика.

Сейчас «Кедр» на четвер
том месте (22 очка после 
IV игр). Дотошные любите
ли статистики подсчитали: 
для того, чтобы закрепить
ся во второй лиге, необходи
мы 28 очков. К достижению 
цели томичи близки. Это да
ет возможность ставить пе
ред собой более серьезные 
задачи.

М. СЛАВИН.

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО,

О  U ■ Ш / л Л П - г^ L n _ Л . J ^ Z A A L n _ Л .
С о б л ю д а й т е  
п р а в и л а  
п о л ь з о в а н и я  
г а з о м !  

П О М Н И Т Е :

ГАЗ ОПАСЕН
ТОЛЬКО ПРИ НЕПРАВИЛЬНОМ 

ОБРАЩЕНИИ С НИМ
При пользовании Тазовыми приборами не забудьте от

крыть форточку.
Не оставляйте без^ присмотра включенные газовые 

приборы.
Не позволяйте пользоваться газовыми приборами детям 

дошкольного возраста, а также лицам, не знаюш;им пра
вил обращения с этими приборами.

Перед пользованием газовой колонкой проверьте тягу 
до и после розжига.

Содержите в чистоте и исправности газовые приборы. 
Все неисправности газовых приборов должны устра

няться только работниками треста газового хозяйства.

П О Ч У В С Т В О В А В  З А П А К  Г А З А .

Й Е М  Е  Л  Л  Е Н  Н О

В Ы П О Л Н Я Й Т Е  

Э Т И  Т Р Е Б О В А Н И Я !

КАТЕГОРИЧЕСКИ ЗАПРЕЩАЕТСЯ 
САМОВОЛЬНО РЕМОНТИРОВАТЬ 

ОБОРУДОВАНИЕ:

Прежде чем надеть регулятор «Балтика» на клапан, 
обязательно проверьте состояние уплотнительного коль
ца.

Следите  ̂чтобы на кольце не было трещин, подрезов, 
неровностей, оно должно плотно входить в пазы клапа
на.

Запрещается подрезать кольцо и уплотнять его изоля
ционной лентой и другими материалами.

Следует обратить вниманий на состояние поверхности 

торца клапана. Она должна быть ровной, без вмятин.

Шток клапана должен быть в- центрю венчика и, без 

повреждений.

Из-под штока клапана не должно бьпъ утечки газа.

З А К Р О Й Т Е  
К Р А Н  Н А  
Г А З О П Р О Ш Е

П Р И  З А П А Х Е  Г А З А  

Н Е Л Ь З Я  :

В К В А Р Т И Р Е

зажигать спички, 
курить,
включать и выключать' электроприборы.

D И ВЕНТИЛЬ 
НА БАЛЛОНЕ

Н ЕО Б ХО Д И М О ;
открыть, окна и форточки, 
закрыть краники на газовых приборах, 
закрыть кран на отводе к газовым приборам, 
закрыть вентиль.

отвинчивать верхнюю часть клапана, 
стачивать или подпиливать коническую поверхность 

клапана.
Помните, высота конической части на корпусе клапана 

не должна быть меньше 8 мм.

ПОСЛЕ ВКЛЮЧЕНИЯ

ГАЗА УКАЗАННЫЕ МЕ

СТА РЕГУЛЯТОРА «БАЛ

ТИКА» НУЖНО ПРОВЕ

РИТЬ НА УТЕЧКУ ГА

ЗА ОБМЫЛИВАНИЕМ.

Исполнительный комитет Томского го
родского Совета народных депутатов при
нял решение «О мерах по улучшению эк
сплуатации и безопасности пользования 
газом в г. Томске» (№ 420 от 28 июля 1982 
года).

в нем отмечается, что вследствие нарушения требова
ний «Правил безопасности в газовом хозяйстве» в 1980— 
1982 годах в городах и населенных пунктах РСФСР, 
произошло несколько аварий на газопроводах.

в целях повышения безопасности газоснабжения жи
лых домов и объектов коммунально-бытового назначе
ния горисполком возложил персональную ответствен
ность за обеспечение сохранности инженерных коммуни
каций гозового хозяйства и безопасность при проведе
нии земляных работ в г. Томске на первых руководите
лей предприятий и организаций, выполняющих эти ра
боты.

Ордер на проведение земляных работ на территории 
г. Томска выдается организациям в порядке, установ
ленном решением исполкома. № 586 от 18 сентября 1978 
года.

Охранная зона газопровода определяется шириной 15 
метров по обе его стороны. Без согласования с трестом 
«Томскгоргаз» и конторой «Подземметаллзащита» запре
щено строительство зданий, гаражей, сараев, погребов и 
других сооружений, а также прокладка инженерных 
коммуникаций и воздушных линий, проведение работ по 
благоустройству и озеленению, складирование материа

лов и оборудования и т. д. Самовольно возведенные объ
екты ; в охранной зоне газопроводов подлежат сносу за 
счет владельцев.

Владельцы подземных сетей (водопровод, канализация, 
теплотрасса и другие) обязаны проводить уплотнение 
вводов подземных сетей в жилые здания в соответствии 
с требованием СНиП 11-60-75 до сдачи их в эксплуата
цию и после проведения ремонта.

Руководители предприятий и организаций, домоуправ
лений, ЖЭУ, ЖКО, ЖКК, имеющих газовое оборудова
ние, должны:

— изучать и вьлюлнять «Правила безопасности в га
зовом хозяйстве», другие нормативные документы, ут
вержденные Госгортехнадзором СССР, а также знать 
свою систему газоснабжения;

— обеспечивать круглосуточный доступ в подвалы и 
техподполья работникам служб газового хозяйства (ава
рийной эксплуатации) для проведения осмотра, ремонта 
и отключения газового оборудования И газопроводов, а 
также отбор проб на загазованность;

— производить очистку от мусора, снега-и льда кры
шек колодцев подземных коммуникаций, находящихся 
на расстоянии 15 метров по обе стороны от подземного 
газопровода;

— содержать в чистоте и исправном состоянии подъ
ездные пути к гругшовым установкам сжиженного газа, 
противопожарный инвентарь, газовые 'Колодцы, ковера;

— своевременно проводить проверку исправности ды
моходов и вентиляционных систем в жилых домах и 
зданиях с обязательным оформлением акта техническо
го состояния и представлением их тресту «Томскгоргаз»

в сроки, определенные «Правилами безопасности в газо
вом хозяйстве» Госгортехнадзора СССР;

— производить масляную окраску групповых устано
вок и газопроводов, проходящих по наружным стенам и 
лестничным клеткам, подсыпку песком территории груп
повых установок;

— подготовленные к работе в зимних условиях объек
ты газового хозяйства предъявлять для сдачи тресту 
«Томскгоргаз» в утвержденные исполкомом сроки.

Объединение «Томсктрансгаз» обязано постоянно обес
печивать одаризацию природного газа и проводить кон
троль не реже трех раз в месяц за степенью одаризации 
газа, подаваемого на объекты г. Томска.

На основании «Правил безопасности в газовом хозяй- 
 ̂стве» Госгортехнадзора СССР тресту «Томскгоргаз» пре
доставлено право отключать от газоснабжения объекты 
коммунально-бьнового назначения, на которых отсутст
вуют лица, ответственные за безопасную эксплуатацию 
газовых приборов; приборы с отводами продуктов сгора
ния, при условии несвоевременного представления вла
дельцами жилых домов актов на исправность дымохо
дов; абонентов, грубо нарушающих требования «Правил 
безопасности в газовом хозяйстве», на срок до 3 меся
цев.

При невыполнении предписаний треста «Томскгоргаз» 
и требований «Правил безопасности в газовом хозяйст
ве», «Правил технической эксплуатации и техники безо
пасности в газовом хозяйстве», других нормативных до
кументов, а также за невыполнение настоящего решения 
административным комиссиям разрешено подвергать ви- 
новньк штрафу.

Соблюдайте правила пользования газом!

ИЗВЕЩ ЕНИЕ
3 декабря в Доме полити

ческого просвещения (ул. 
К. .Маркса, 14) состоимся го
родской семинар лекторов- 
международников.

Приглашаются лекторы, 
преподаватели вузов, техни- 
ку.мов, школ, училищ.

Начало — в 15 часов.

ЧЕТВЕРГ, 2 декабря 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

.МОСКВА
8.00. «Время». 8.50. «Отзови

тесь, горнисты!» 9.35. «К луб  
кинопутешествий». 11.05.
«Осень - златопряха». М у-' 
лыкальная передача. 11.35, 
Новости.

С 11.40 до 14.15 — перерыв.
14.15. Новости. 14.35. Доку

ментальные фильмы телевизи
онных студий страны. 15.55.

Концерт. Государственного ака
демического хора Латвийской 
ССР. 16.25. «Родом  из детст
ва». В, Амлинский. «Нескуч
ный сад». 17.00, «Бейрут, ав
густ 1982». Документальный 
фильм, 17.15. «Шахматная 
ш кола». 17.45. «.Чеиинский 
университет миллионов». «А к 
тивная жизненная позиция со
ветского человека». 18.15. «В 
каждом рисунке — солнце».

ТОМСК
18.30. Новости.

МОСКВА
18,45. «Сегодня в мире». 

19.00. «К  60-летию образования 
СССР». «В  семье единой». Ка
захская ССР, 21.00. «Время». 
21.35. «Лица друзей». 22.20. 
«Сегодня в мире». 22.35 «Ф е 
стивали... конкурсы... концер
ты...»

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

12.00. «Испанский язык». 
12.30. «Учащимся ПТУ». «Эсте
тическое воспитание». Переда
ча 2-я. 13.00. «Поэзия В.Лу-
говского». 13.40. «Золотая реч
ка».-Художественный фильм (с 
субтитрами). 15.15. Новости.

С  15.25 до 18.15 — перерыв.
18.15.' Новости.

ТОМСК
18.30. «Актуальное интер

вью». 19.00. «Русский град». 
Научно - популярный фильм. 
19.15. «А лкоголь  и подросток». 
19.40. Новости.

МОСКВА
20.00. «Спокойной ночи, ма

лыш и!» 20.15. Играет лауреат 
международного конкурса
В. Шакин. 20.30. «Н а земле, в 
небесах и на море». 21.00. 
«Время». 21.35. «Двое в пути». 
Художественный телефильм.

2 декабря. Московский го
сударственный балет на льду
— 19-30.

^ 1 т г а

ТЕАТР ДРАМЫ
2 декабря. «Из воспомина

ний моего романтического дру
га...» («Патетическая соната») —
19-30.

ТЕАТР МУЗКОМЕДИИ
2 декабря в помещении 

Дворца, культуры •<?Аваигард> 
«На рассвете» — 19-30.

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РО Д И Н А»

2 декабря. «Красные колоко
ла» (две серии) — 9-30. 13-30, 
16, 18-30, 21. Общественный
просмотр «Тайны святого Юра»
— 11-50.

имени М. ГОРЬКОГО
2 декабря. «Зеркало трес

нуло» — 8-40, 10-20, 12. 13-40, 
15-20, 17. 18-40, 20-20, 22.

«Прости, Аруна» (две серии)— 
8-30. 11, 13-30, 16. 18-30, 21.
Зал кинохроники. «Друг наш
— Индия», '«Чему учит Крас
ная книга» _  9, 10-15. 11-30. 
12-45, 14.

«ОКТЯБРЬ»
2 декабря. «Сквозь огонь» — 

10-30. «Зеркало треснуло» —
8- 40. 12-10, 14. 16-10, 17-50,
19-40, 21-30. «Прости, Аруна» 
(две серии) — 8-40, 11. 13-30. 
«Зеркало треснуло». — 16.
17-50, 19-40. 21-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
2 декабря. «Рики-Тики-Тавн»

— 14. «Спортлото-82» — 9,
10-50. 12-40. 24-30, 16̂ 20. 18-10,
20, 21-30. «Романс за крону» — 
9. 10-40, 12-20, 16. 1-7-40. 19-20,
21.

«ПИОНЕР»
2 декабря. «Это мы не про

ходили» — 9, 11. 13. Киноклуб 
«Юность» —• «Я — Хортица»
— 15. «Отцы и деды» — 17.
19. 21.

«СИБИРЯК»
2 декабря. «Чук и Гек» —

9- 20. ««Какая-то другая женщи
на» — 11. 12-40. 14-20, 16.
17-40. 19. 21.

ДВОРЕЦ К УЛ ЬТ УРЫ  • 
«А В А Н ГА РД »

2 декабря. «Не могу сказать 
«прощай» — 17, 19. 21.

ДОМ К УЛ ЬТ УРЫ  
«С И БК АБЕЛЬ*

2 декабря. «Спортлото-82» — 
17-10, 19. 21.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
2 декабря. «Срочно...секрет- 

но...губчека» — 17, 19. «Право
судие для всех» — 21.

Томское бюро путешест
вии и экскурсий в дни зим
них каникул проводит для 
детей костюмированную эк
скурсию «В  гостях у Нового 
Года».

Стоимость экскурсии с по
дарками — 84 рубля, без 
подарков — 36 рублей.

Заявки принимаются до 
5 декабря.

За • справками обращаться 
по тел. 3-14-21, 3-27-15.

Ленинский райком КПСС, 
исполком Ленинского рай
онного Совета народных 
депутатов, командование и 
политический отдел област
ного военного комиссариа
та, сослуживцы и друзья с 
глубоким прискорбием из
вещают о скоропостижной 
кончине члена райкома 
КПСС, депутата районного 
Совета, райвоенкома под
полковника

БЕЛОУСОВА 
Анатолия Николаевича 

и выражают глубокое собо
лезнование родным и близ
ким покойного.

Вынос ■ тела — 3 декабря, 
в 14 часов, из Дома офи
церов.

Коллектив Томского ком
мунально - строительного 
техникума выражает глубо
кое соболезнование дирек
тору техникума С. Б. Пок
рассу в связи с кончиной 
матери

■ ПОКРАСС 
Эстеры Янкелевны.

Вынос тела — 2 декабря, 
в 12 часов, из квартиры 
покойной (ул. Тверская. 
103, кв. 55). •

Родные и близкие глубо
ко скорбят о смерти горя
чо любимого мужа, отца, де
душки

СЫТНИКА 
Андрея Петровича.

Коллектив НИИ приклад- 
НОИ математики и механи
ки при То?лском госуннвер- 
ситете выражает ' глубокое 
соболезнование старшему 
научному сотруднику Б. Б 
Квеско по поводу смерти 

.отца
КВЕСКО

Бронислава Августовича.
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